

DOI: 10.18572/1812-3791-2021-5-49-53

Институт прав человека: от концепции до конвергенции в формате Национального суда по правам человека

Затулина Татьяна Николаевна,

доцент кафедры «Юриспруденция»

Южно-Российского государственного политехнического университета (НПИ) имени М.И. Платова,
кандидат юридических наук

zatulina.75@mail.ru

Гарантированность прав человека и их незыблемость претерпевают особую актуальность в условиях перехода российского правового пространства в формат цифровизации. Суды, как особые институты государственной власти, исходя из своей правовой сущности и возложенных на них мер обеспечения, гарантирования и защиты прав человека, выступают арбитрами, но не затрагивают в силу загруженности и сложности рассмотрения дел по цифровым правам граждан или подходят к ним с особой осторожностью. Новый подход по дополнительному рассмотрению и опубликованию может быть внедрен с учетом предложения Президента РФ по введению в российскую правовую действительность Национального суда по правам человека. В работе представлен авторский взгляд, приведены примеры и сделаны некоторые промежуточные выводы, которые могут иметь ценность в формате Национального суда по цифровым правам человека.

Ключевые слова: права человека, цифровые права, Национальный суд по правам человека, стратегия развития судебной системы Российской Федерации, Администрация Президента РФ, имплементация, конвенция, конституционный строй, государственный цифровой суверенитет.

Human Rights Institute from Concept to Convergence in the Format of the National Court of Human Rights

Zatulina Tatiana N.

Associate Professor of the Department of Jurisprudence

of the South Russian State Polytechnic University (NPI) named after M.I. Platov

PhD (Law)

The guarantee of human rights and their inviolability is of particular relevance in the context of the transition of the Russian legal space to the digitalization format. The courts, as special institutions of state power, based on their legal essence and the measures assigned to them to ensure, guarantee and protect human rights, act as arbitrators, but do not affect due to the workload and complexity of the consideration of cases on digital rights of citizens, or approach them with a special caution. A new approach for additional consideration and publication can be implemented taking into account the proposal of the President of the Russian Federation to introduce the National Court of Human Rights into Russian legal reality. The paper presents the author's view, gives examples and makes some intermediate conclusions that may be of value in the format of the National Court of Digital Rights of Citizens.

Keywords: human rights, digital rights, the National Court of Human Rights, development strategy of the judicial system of the Russian Federation, Administration of the President of the Russian Federation, implementation, convention, constitutional order, state digital sovereignty.